

avait mérité l'amour de son peuple par son inépuisable charité envers les pauvres pour lesquels il avait créé plusieurs institutions charitables.

En 1795, cette église fut accordée aux théophilanthropes, culte ridicule imposé par la nécessité de croire en Dieu à des révolutionnaires qui se déclaraient les ennemis du catholicisme ; ils en firent le temple de la Piété filiale.

L'intérieur de l'église offre au visiteur une chaire, supportée par une statue de Samson, dont les panneaux sont séparés par des figures assises représentant les Vertus, et dont l'abat-voix est surmonté par un arge embouchant deux trompettes.

Le buffet d'orgue, boiserie monumentale du XVII^e siècle, les verreries du chœur, les peintures dues à Varin, le maître de Nicolas Poussin, Jouvenet, Jean Cousin, Fragonard, représentant saint Charles distribuant des aumônes, la peste, la lapidation de saint Etienne, le Jugement dernier, le martyr de saint Louis, la mort de dix mille soldats, les tombeaux de Lesueur, Rollin, Tournefort, Pascal et, Racine méritent également de fixer l'attention.

Mais, ce qui attire surtout les voyageurs à Saint-Etienne-du-Mont, c'est le jubé, et ce qui attire, chaque année, des foules innombrables de fidèles, c'est le tombeau de sainte Geneviève.

La mission de l'Islande

(Suite)

VI

Si sombre que soit déjà ce tableau du martyr du peuple islandais, il n'est pas complet. Ce que les hommes avaient épargné, les éléments de la nature parurent acharnés à le détruire. Maintes fois, les volcans jetèrent sur l'île un voile de deuil et de désolation. Pendant le seul dix-huitième siècle, jusqu'à vingt deux éruptions ruinèrent le pays. Ce qu'est un pareil fléau dans ces régions glacées, une page de Lord Dufferin va nous l'apprendre.

« Tandis que les ingénieurs ont exploré minutieusement le sol de l'île, seul un vaste espace de 1.050 kilomètres carrés a défié leurs investigations. Sur cette aire, où le Skapta Jokul dresse ses cimes couronnées de champs de neige et de glaciers, le pied de l'homme ne s'est jamais posé. C'est pourtant du sein de